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Aos vinte e dois dias do mês de julho de dois mil e vinte um, realizou-se Reunião Ordinária 1 

do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA) remotamente 2 

devido à pandemia do COVID19 por meio do link http://webconf.londrina.pr.gov.br/b/dan-3 

frw-x9j. Apresentaram Justificativas de ausência os Conselheiros: Sara Alexius, Genoveva 4 

Oliveira, Fábio Ariji, Juliana Rodrigues.  A reunião se inicia as 08:48. A Presidente Magali dá 5 

as boas-vindas a todos(as). Proposta de pauta: 1) Aprovação da Pauta; 2) Aprovação das 6 

atas dos dias 13/05/2021 e 24/06/2021; 3) Os “31 anos do ECA - Estatuto da Criança e do 7 

Adolescente - Dra. Josilaine Aletéia de Andrade César (22ª Promotoria de Justiça de 8 

Londrina); 4) Eleição dos Membros Titulares e Suplentes da Sociedade Civil para compor o 9 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente; 5) Relato das Comissões; 6) 10 

Informes. 1. Aprovação da Pauta. A pauta foi aprovada por todos os presentes, sem 11 

intervenções. 2. Aprovação das atas dos dias 13/05/2021 e 24/06/2021. Algumas 12 

observações foram feitas, quais sejam: Ata do dia 13/05/2021, na linha 78 arrumar a 13 

expressão “maior potencial”; na linha 123 tirar a palavra “pela”. Leonice pediu ainda para 14 

constar em ata que todos os vídeos têm interprete de libras. Daniele diz que nem todos os 15 

vídeos têm a interprete de libras, por isso que não podemos constar essa informação em 16 

ata. Na ata do dia 24/06/2021, na linha 75 é “Dr. Fabio”; linha 26, sim consta que ele 17 

respondeu às perguntas feitas pelo chat. Importante ressaltar a diferença entre o trabalho 18 

infantil e a responsabilidade da família ensinar as crianças e adolescentes sobre o trabalho. 19 

As atas foram aprovadas da seguinte forma: Ata do dia 13/05/202 foi aprovada com 16 votos 20 

e 1 abstenção; Ata do dia 24/06/2021 foi aprovada com 16 votos e 1 abstenção. 3. Os 31 21 

anos do ECA - Estatuto da Criança e do Adolescente – Dra. Josilaine Aletéia de Andrade 22 

César (22ª Promotoria de Justiça de Londrina. Daniele iniciou agradecendo a presença de 23 

todas as autoridades presentes. Passou a palavra para o Sr. Jose Wilson, presidente do 24 

CEDCA, que agradeceu a presença de todos. Diz que o ECA veio para aumentar a 25 

conscientização da sociedade e deu voz as nossas crianças e adolescentes. Lenir de Assis, 26 

vereadora, agradece e cumprimenta a todos. Lenir diz que se lembrou que no ano 2000 27 

estava em uma reunião como está comemorando o aniversário do ECA, ressalta que muito 28 

se avançou, mas também houve retrocesso. Que precisamos estar atentos e elevar as 29 

políticas públicas em prol das crianças e adolescentes. Jacqueline Micalli, da Secretária de 30 

Assistência Social de Londrina, fala em nome do Prefeito Marcelo Belinati. Jacqueline 31 

agradece a todos, diz que Londrina é pioneira nas conferências com o tema criança e 32 

adolescente; diz que o ECA é uma construção histórica; que a constituição federal de 1988 33 

permitiu a introdução do Estatuto da Criança e do Adolescente no ordenamento jurídico. 34 

Passado a palavra para a Dra. Josiane Aleteia que fará apresentação. A Dra. Josiane agradece 35 

o convite. Diz que o ECA foi um divisor de águas. Hoje todos nós somos protagonistas da 36 

proteção infantil. Hoje se discute a causa da pratica do ato infracional. Dra. Josiane 37 

apresenta por meio de compartilhamento de tela uma linha do tempo desde o código de 38 

menores: Código de Menores (1979) – tinha a doutrina da situação irregular. Criança e 39 

adolescentes eram meros objetos de tutela do Estado, ou seja, havia repressão e 40 
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segregação. Não havia uma proteção integral. Hoje usamos o termo crianças e adolescente, 41 

antigamente usava-se o termo menores (menores em situação irregular). Atualmente este 42 

termo é visto de forma pejorativa, porque crianças e adolescentes são titulares de direitos. A 43 

Constituição Federal de 1988 é uma constituição cidadã, traz o princípio da dignidade da 44 

pessoa humana, da democracia e da participação popular. O artigo 227, da CF/88 traz a 45 

proteção integral, este artigo é um divisor de águas. Aqui o “menor” que era um mero 46 

objeto de repressão passa a ser sujeito de direitos e deveres. Assegura direitos indisponíveis 47 

a educação, lazer, entre outros. Garante a proteção não apenas para crianças e adolescentes 48 

especificas, é para todas as crianças e adolescentes, traz uma universalidade. O Ministério 49 

Público tem um papel muito importante na área do estatuto da criança e do adolescente. A 50 

criança e o adolescente é sujeito de direito, ele é agente participativo nas questões que lhe 51 

diz respeito. Hoje, mesmo diante de um ato infracional, o adolescente tem direito a ter um 52 

advogado para acompanhá-lo. A política pública estabelecida pelo CMDCA vincula o poder 53 

municipal. Criaram-se varas especificas para as questões de criança e adolescente, essa 54 

especialização voltada para a criança e adolescente é um ganho para o legislativo. As 55 

medidas socioeducativa têm caráter pedagógico, tentam descobrir a causa daquele ato. Hoje 56 

tem o PIA, que é um plano de individual de atendimento, que vincula a família e a rede. O 57 

trabalho em rede passa ser de forma articulada e eficaz. Passamos de um estado repressor 58 

para um estado de proteção. O ECA teve alterações após sua publicação, como por exemplo, 59 

o Disque 100 (denúncia para maus tratos de crianças e adolescentes). Lei da Palmada. Lei da 60 

SINASE que cria o PIA. Lei da primeira infância. Lei da Escuta Especializada. Apresenta os 61 

avanços e desafios. Dra. Aleteia traz os avanços e os desafio enfrentado. Avanço: redução da 62 

mortalidade infantil; redução da evasão escolar; redução do trabalho infantil. Desafios: 63 

efetivação apenas através de ações judiciais de efetivar orçamento das políticas públicas; 64 

diminuir mortalidade entre jovens (16 a 18 anos); diminuir a evasão escolar de adolescentes 65 

de ensino médio; diminuir gravidez da adolescência. Há muitos desafios, principalmente 66 

neste momento de pandemia que potencializou ainda mais os desafios enfrentados. Temos 67 

muito que comemorar nesses 30 anos de ECA. Precisamos aceitar que somos falhos e que 68 

temos que melhorar, porém temos que comemorar os avanços que tivemos nesses últimos 69 

30 anos. Luciana Viçoso diz via chat: esse resgate histórico foi muito assertivo. Flávia Cabral, 70 

vereadora e professora, diz que no que diz é muito bom ver as grandes conquistas, mas 71 

ressalta que estamos tendo muitas perdas em razão da pandemia. Flávio pergunta o que a 72 

Câmara poderia fazer para ajudar com a abertura das escolas? Dra. Josiane diz que como 73 

promotora de justiça busca o melhor interesse da criança. Diz que no início do ano fizeram 74 

uma ação pois as escolas particulares já haviam retornado, mas as escolas do município 75 

ainda não. Diz que os casos de abuso sexual vão aumentar muito após a pandemia; Diz que a 76 

infância ficou desprotegida de forma física, emocional e alimentícia. Diz que não há dúvidas 77 

que após a pandemia o Brasil irá viver o período mais nego da história da desproteção da 78 

criança e adolescente. Lenir de Assis, vereadora, em posse da palavra, diz que é muito 79 

importante este resgate histórico. Paulo Cesar, membro do conselho, agradece pela 80 

apresentação. Diz que as palavras da Dra. Aletéia o faz relembrar o porquê de estar neste 81 

Conselho e se coloca à disposição para o que precisar, pois também é membro do conselho 82 

de psicologia, Dra. Josiane diz que estão precisando de um projeto de atendimento 83 

psicológico, pois com a pandemia muitas crianças ficaram desassistidas. Magali agradece 84 
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pela fala da Dra. Josiane Aletéia. Daniele agradece a todas as autoridades presentes e os 85 

assessores. 4. Eleição dos Membros Titulares e Suplentes da Sociedade Civil para compor o 86 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente. José Wilson diz que estamos 87 

chegando ao final da gestão, que precisa ser feita a nova composição da sociedade civil. Diz 88 

que neste ano a eleição será toda virtual. José Wilson diz que se alguém tiver alguma 89 

observação pode ser feita agora ou pode ser encaminhada para a Daniele também. Diz que 90 

houve uma mudança, que agora será eleita a entidade e, assim que eleita, será indicado o 91 

conselheiro que irá representá-la. Daniele faz dois destaques: a eleição dos conselheiros é 92 

feita sempre através da conferencia. Porém este ano não teremos conferencia em virtude de 93 

tudo o que está ocorrendo. A eleição será realizada fora da conferencia, então é importante 94 

que a plenária delibere sobre o assunto. Segundo ponto é a gestão. Esta gestão vai até o dia 95 

07 de novembro. Daniele diz que é importante destacar as datas: Inscrições 29/07/2021 a 96 

27/08/2021; Publicação das inscrições homologadas 10/09/2021; Recurso 13/09/2021 a 97 

15/09/2021; Publicação do resultado do recurso 20/09/2021; Eleições 07/10/2021; 98 

Indicação de representantes 18/10/2021; Decreto de nomeação 05/11/2021; Posse 99 

11/11/2021. Passou para votação, pois como não haverá conferência, a plenária precisa 100 

deliberar sobre a votação da nova gestão. Votação eleição da sociedade civil: 17 votos 101 

favoráveis. 5. Relato das Comissões. a. Comissão de Fundo. Leonice diz que se reuniram e 102 

estão trabalhando no banco de projetos. Diz que a comissão já pediu uma pauta para prestar 103 

contas para o Conselho. Na próxima plenária o Fabio Ariji vai apresentar o fluxo. A secretaria 104 

pediu um cronograma de reuniões. A Eva disse que já está sendo feito este cronograma. 105 

Fizeram uma reunião em conjunto com a mesa diretora e com o representante da Cacique – 106 

eles queriam saber sobre o Imposto de Renda. Hoje só podem ser revertido para o fundo 107 

como um todo e não para uma entidade especifica. b. Comissão Monitoramento. Na 108 

reunião estudaram as resoluções das atividades do conselho tutelar. Disse que estão se 109 

inteirando como monitorar este trabalho. c. Comissão Formação. Leonice diz que não 110 

conseguiram se reunir, pois o dia da reunião caiu em um feriado. Porém estão se 111 

organizando para a próxima reunião. Magali pergunta se o treinamento do SIPIA já pode ser 112 

presencial. Leonice diz que a seu ver, sim. Diz que já pode ser presencial. Magali diz que 113 

observando todos os protocolos de segurança já pode ser presencial. Samia pede a palavra e 114 

diz que tentaram fazer online, mas não deu certo e foram para o presencial, porém no 115 

presencial houve um caso de COVID na rede e tiveram que suspender por motivos de 116 

segurança. Leonice diz que tem um protocolo para ser aprovado dentro da comissão, Fabio 117 

irá redigir e será passado para a plenária. d. Comissão de Cadastro: Jerusa diz que foi 118 

deferido pela Comissão os seguintes cadastros: Caritas, modalidade de inclusão produtiva. 119 

EPESMEL, modalidade de autenticação de curso de aprendizagem, músico, interprete e 120 

instrumentista. Foi agendada uma reunião com a entidade ASPA-Associação dos 121 

Profissionais de Arte de Londrina, que faz parte da cultura. Passou para votação das 122 

entidades Caritas e dos Cursos da EPESMEL, foi aprovado o cadastro das duas entidades com 123 

18 votos favoráveis. e. Comissão de Divulgação: na próxima reunião será falado sobre a 124 

campanha futuro criança em comemoração ao dia das crianças. Magali pede que assim que 125 

fizerem a reunião para avisar a mesa diretora para marcarem uma hora porque tem algumas 126 

ideias e gostaria de passar para comissão. 6. Informes. Daniele diz que tem dois informes. 127 

Primeiro é sobre a comissão de Territorialização, foi Samia e Carol A., Juliane e Glaziane. 128 
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Faltava a indicação dos conselheiros tutelares, o colegiado do conselho indicou a Carla, 129 

Edilson, Patricia Oliveira. Segundo é sobre o Curso de Formação Conhecer e Respeitar 10/08 130 

a 23/09 – temáticas relativas à população LGBTI+. Será encaminhado para todos os 131 

conselheiros tutelares. Samia pede a palavra e informa que receberam ontem pela 132 

plataforma SEI pedido do vereador Chavão – reestruturação e Territorialização dos 133 

conselhos. A Samia respondeu que temos uma geógrafa fazendo os estudos, respondeu 134 

como está sendo feito os estudos. Daniele diz que também recebeu e que foi respondido 135 

que estão compondo a comissão. A comissão foi composta agora e será informado no SEI. 136 

Samia diz que é importante elaborar um Plano de trabalho e informar no SEI. Thais convida a 137 

todos para a conferência dos assistentes sociais. Começa dia 26 de julho. Daniele diz que vai 138 

pegar todas as informações e passar os Conselheiros de Direito. Encerrada a reunião, sem 139 

mais nada constar, eu, Patricia Carvalho de Lima e Souza, lavrei a presente ata para 140 

apreciação pela plenária. 141 


